

13. November 2020

**Der Regierungsrat des Kantons Thurgau an den Grossen Rat:**

## **Neue Eigentümerstrategie für die Spital Thurgau AG**

**Der Regierungsrat hat dem Grossen Rat die Botschaft der überarbeiteten Eigentümerstrategie für die Spital Thurgau AG beziehungsweise die thurmed AG unterbreitet. Damit erhält der Verwaltungsrat der thurmed AG die Grundlage, die strategischen Unternehmensziele auszuarbeiten. Finanzielle Folgen hat die Überarbeitung der Unternehmensstrategie für Kanton und Gemeinden nicht.**

Der Kanton Thurgau ist für eine ausreichende medizinische Versorgung der Bevölkerung zuständig. Er steuert die Gesundheitsversorgung primär über die Erteilung von Leistungsaufträgen an Spitäler, Kliniken und Pflegeheimen sowie die Zulassung von medizinischen Fachpersonen. Subsidiär kann er in seiner Eigentümerfunktion der thurmed AG Einfluss auf die Gesundheitsversorgung nehmen. Für die stationäre Versorgung im Rahmen der KVG-Leistungen delegiert der Kanton Aufgaben an öffentliche und private Unternehmen. In diesem Rahmen betreibt er die thurmed AG.

Der Kanton Thurgau ist alleiniger Aktionär der thurmed AG. Die thurmed AG ist unter anderem alleinige Aktionärin der Spital Thurgau AG, der thurmed Immobilien AG, der Spitalpharmazie Thurgau AG, der Pathologie Institut Enge AG, der RIWAG, der Wäscherei Bodensee AG sowie der Venenklinik Bellevue AG. Mit der Eigentümerstrategie formuliert der Regierungsrat des Kantons Thurgau die strategischen Ziele der thurmed AG. Er legt damit auch die langfristigen Ziele der aufgeführten Tochtergesellschaften fest.

Für die Ausformulierung der strategischen Ziele hat der Regierungsrat im Juni 2010 eine Eigentümerstrategie erlassen. Nach zehn Jahren ist die Eigentümerstrategie zu überarbeiten. Die thurmed AG erhält mit der überarbeiteten Eigentümerstrategie mit aktualisierten strategischen Zielen eine Grundlage, um für die thurmed AG eine

2/2

detaillierte Unternehmensstrategie ausarbeiten zu können. Die thurmed AG wird damit fokussiert auf die Herausforderungen der Zukunft ausgerichtet.

Die Eigentümerstrategie für die thurmed AG wird vom Grossen Rat zur Kenntnis genommen. Die Überarbeitung der Eigentümerstrategie der thurmed AG hat keine finanziellen Auswirkungen für den Kanton oder die Gemeinden.